

Las Provincias de Levante

Año XII.-Núm. 3403

Murcia 25 Mayo de 1897

Tres ediciones diarias

Gran Hospedaje de La Flor

4, ACEQUIA, 4-MURCIA

Comedores de verano en el jardín del Establecimiento.—Timbres en las habitaciones.—Correo.—Luz eléctrica.—Precioso jardín, paseos y juegos en el mismo. Hospedajes desde 3 pesetas 50 céntimos.—Rebajas á familias y personas estables. NOTA.—Tenemos plantas y flores de todas clases en macetas ó sin ellas á precios reducidos.

NIETO HERMANOS—ACEQUIA, 4—MURCIA 15—12

LA MODA

EN TODO SU EXPLENDOR

Jesús Belmar y Dolores Martínez, es tablecidos en la antigua casa de D. Florencio Diez, Platería, 27 y 29, han tenido muy especial cuidado en recopilar para su establecimiento lo más elegante que se ha confeccionado en todos los centros de la moda, referente á sombreros modelos y ópatas para señoras, señoritas y niñas.

Igualmente lo han hecho en flores, cintas de todas clases, colores y tamaños, coronas para la primera comunión, gorritas de cristianar, bandas, hebillas, imperdibles y pasadores para adornos de sombreros, gran colección en caprichos, azahar para las novias, gasas plisadas, plises, gran colección en paños de todos colores y dibujos toreros de diferentes colores, cinturones para señoritas, caballeros y niños, agremados tejidos en oro y plata, gorritas de batista, surá, glisé última novedad, encajes, crespones en todos colores y cuanto se desee en el ramo de sombrerería, cuentan con extensa colección que habrá seguramente de llamar la atención al gusto más delicado y exigente. Tienen además una sección de perfumería extranjera, clase extra.

En la sección de caballeros y niños, un extenso surtido en sombreros de paja y castor y los verdaderos sombreros Cordobeses y Sevillanos.

Gran surtido en sombreros de capellan, solidos y bonetes.

No dudan que habrá seguramente de llamar la atención de quienes los honren con su visita. 15 10

LA OCASION LA PINTAN CALVA.

A las señoras y señoritas.

Los dueños de la popular Papelería Inglesa, tienen el gusto de participar á su numerosa clientela, que habiéndose hecho cargo de la antigua y acreditadísima librería de D. Pedro Belda, cuya casa ha recibido precisamente en estos días una magnífica colección de flores para sombreros deseñadas y plantas de salón, unida esta á las ya recibidas en nuestra casa central (Papelería Inglesa) nos vemos en la precisión de realizarlas, con una baja de 50 por 100 sobre los precios de París, á fin de concluir pronto con todas las existencias que tenemos y preparar espacios en nuestros almacenes para las grandes remesas de novedades que están al llegar.

También hemos recibido un magnífico surtido en Misales, Bebiatos Divinos y demás libros propios para sacerdotes á precios de fábrica.

Preciosa colección de novedades en lapiceros y estuches de la renombrada casa Juan Faber.—Importante remesa en las tintas, colas líquidas y plumas de la casa Inglesa Stephens.

En tinteros de cristal bohemia, se han recibido todas las novedades hasta hoy conocidas, en toda su escala de tamaños (precios casi devalde).

Papelería Inglesa.—Lopez y C.^a Platería, 55 y en la sucursal antigua de D. Pedro Belda, Lencería, 20 y San Nicolás, 8. 15—11

GRAN ABANQUERIA

CALLE DE LA PLATERIA, NUM. 22 FRENTE A LA CONFITERIA DE D. JUAN BAUTISTA ALONSO

Se han recibido todas las novedades en japoneses y valencianos. Inmenso surtido en abanicos de sándalo, violeta, ébano, gris, marfil, nácar y concha.

Japoneses de 1, 2, 3, 4 y 5 telas; todos de alta novedad.

Clases especiales de japoneses que solo vende este establecimiento.

El mejor surtido en España en todas clases de abanicos.

Precios, desde 5 céntimos á 250 pesetas uno.

PLATERIA 22 30 2

GRAN CERVECERIA SEGUI

TODO HELADO

En este acreditado establecimiento, recientemente reformado, á la altura de las buenas cervecerías, han comenzado á servirse, la cerveza, gaseosa, agua de Seltz y demás espumosos, con la elaboración nueva del ácido carbónico puro, para los que gusten tomarlos preparados de esta manera.

Además se sirven helados de varias clases.

Los precios son los siguientes:

Un Bak de cerveza con ácido carbónico, 15 céntimos.

Un Chops de cerveza, marca «Damm», 15 id.

Una botella cerveza común, 15 id.

Id. id. id. Alemana, 25 id.

Id. id. id. Bak, 40 id.

Una botella gaseosa con ácido carbónico, 15 id.

Un sifon de agua de Seltz, 20 id.

Id. id. gaseosa, 20 id.

Refrescos ingleses con ácido carbónico, 15 id.

Id. id. con agua, 10 id.

Los helados á precios corrientes.

Todo helado, todo helado.

Por la calle irá un carrito vendiendo helados, cerveza, gaseosa y refrescos de esta casa. 10—1

Edición de la noche-25 Mayo

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades

Dedican los hombres políticos mucha atención á la bolsa, á los valores públicos, á los cambios y á los ferrocarriles, pero muy poca á la agricultura, á la industria y al comercio, que son las verdaderas fuentes de la riqueza pública, las que contribuyen para que se paguen los cupones y vivan satisfechos los que comercian con las necesidades del Estado.

Debe modificarse pronto esa corriente, si la nación debe salvarse.

Por que aquí se observa que todo el interés de los influyentes es que no bajen las cotizaciones de los papeles del Estado y que no suban los cambios y que se obtengan los mayores rendimientos en la especulación con los valores públicos y no se observa que se preocupen de las angustias de los agricultores, ni del remedio que sus desventuras demandan.

Ya no hay aquí otra política que hacer, que la de protección á los que sudan, á los que trabajan, á los que producen.

Los programas políticos, para hacer la felicidad pública, con específicos infalibles para curar todos los males han fracasado por completo; ya no hay ni quien los oiga, mucho menos quien los crea.

Se vé que «los predicadores» medran, prosperan, se hacen visibles y aun personajes de importancia; pero la capa no parece, los elementos productores del país, van cada día á peor.

Las costumbres públicas irán progresando, reemplazando á los políticos de café con hombres trabajadores y útiles á la sociedad.

Esto será un grande y fecundo progreso, que debemos todos desear con entusiasmo.

De Murcia á Granada

Nuestro estimado colega granadino, «El Popular», publica en su número ayer recibido el siguiente suelto que reproducimos por el asunto á que se refiere.

Dice así el suelto de referencia:

«Esta tarde á las cinco se ha reunido en el Ayuntamiento la Comisión gestora del ferrocarril de Murcia á Granada, á fin de oír la lectura del informe que dicha Comisión enviará á los senadores y diputados de las cuatro provincias interesadas en la construcción de la línea.

El informe, que es un documento notable, ha sido redactado por el ilustrado periodista almeriense, el director de «El Ferrocarril» de aquella capital, D. Amador Ramos Oller.

En el informe se exponen con precisión y claridad las razones legales que nos asisten para pedir al Gobierno la no concesión de nueva próroga.

El Sr. Ramos ha sido muy felicitado, siendo aprobado el informe por unanimidad.

Continúa, pues, trabajándose sin descanso y en la única forma que ahora es posible, para que la terminación de la línea férrea de Murcia á Granada, noble y legítima aspiración con tanta justicia sostenida, sea pronto un hecho.

Ahora que las Cortes han reanudado sus tareas y se encuentran en Madrid todos ó la mayor parte de los Senadores y Diputados por las provincias interesadas en la construcción de aquella línea férrea, ahora es cuando deben extremarse los esfuerzos de todos, en beneficio de la idea que se persigue.

Es preciso que la Asamblea regional celebrada en la ciudad de los cármenes no resulte infructuosa, es preciso luchar, luchar sin descanso, teniendo en cuenta que de la decisión de todos, de la constancia, de la unión sincera, ha de resultar el triunfo á que aspiramos, y que de justicia nos corresponde.

Nuestro Hospital Provincial

El decano de los enfermos.

En una visita que hemos hecho al hospital de San Juan de Dios, hemos tenido el gusto de conocer al enfermo más antiguo que existe en el Establecimiento.

En la conversacion que hemos tenido con él, nos ha referido datos curiosos de su vida, que por lo accidentados y dignos de lástima, merecen publicarse.

Le llaman Francisco Illan Frutos, tiene 42 años de edad y es natural de Aljezares.

Sus padres, Cristobal Illan, tambien de Aljezares é Isabel Frutos, nacida en la Alberca, murieron hace bastante tiempo y la única familia que le queda es: una hermana viuda con dos hijos, otra hermana casada que tiene cuatro y un hermano soltero, todos muy pobres.

Sus desdichas empezaron el año 1861.

El contaba entonces seis años de edad.

Estando subido sobre el quijero de la acequia de «Alquibla» que pasa por el camino de su pueblo natal, tuvo la desgracia de caer sobre la margen opuesta de dicha acequia, dando su cuerpo contra el tronco de una morera, con tan mala fortuna, que se produjo la fractura de la columna vertebral, quedando imposibilitado desde aquella fecha.

Ingresó en el hospital el día 3 de Febrero de 1882, endeble y enfermizo por la mala alimentación, obligándole á tomar esta determinación, la falta de recursos para poder medicarse, y sobre todo por carecer en absoluto de medios para el preciso sustento.

En los quince años y tres meses que

lleva de estancia en el benéfico establecimiento, ha estado dos veces su vida en inminente peligro.

Ha tenido el dengue, calenturas, y el año 85 le atacó el cólera, por lo cual fué trasladado en una camilla al hospitalillo que se estableció en el cuartel de la Trinidad.

Allí solo estuvo seis días y volvió de nuevo al hospital.

Pasa el día entretenido en hacer tapaderitas para los vasos en que se sirven las medicinas y el agua, mosqueros para los enfermos, fosforeras de carton y otras chucherías, siempre benéficas para la Casa.

Hace por cientos los cartuchitos para depositar las píldoras, que por prescripción facultativa se les suministran á los enfermos.

Días pasados, al entregar una gran cantidad de ellos á la hermana Botica, le dijo:

Tome usted. Por si acaso me muero pronto, que haya repuesto, y así se acordarán de mí.

Es muy amable y servicial, y tanto las hermanas de caridad como los enfermos, le quieren mucho.

Él nos dijo que estaba muy agradecido á todas las hermanas, porque desde el primer día, solo ha recibido de ellas palabras de consuelo y toda clase de cuidados.

Un detalle.

Desde el 3 de Febrero del 82, no ha puesto los pies en el suelo.

Hoy ocupa la cama marcada con el núm. 35 de la sala de San Rafael (segunda de medicina), donde según dice espera resignado y contento acabar sus días.

Mercado de Barcelona

Trigos.—Los precios oficiales al terminar la semana, eran:

Cádeal de Castilla á 33,63 los 100 kilos; id. id. Sigüenza Guadalupe 32,49 á 32,72; Mancha 31,81 á 32,72. Irka Marianópolis de 32,72 á 33,18; Irka Besarabia á 32,27; Yeski á 32,72; centeno 21,13.

Arroz.—Precios firmes y venta desanimada: Cotizase: Valencia de 41 á 49 pesetas los 100 kilos.

Cebada.—La venta se ha animado algo. Escasean las clases buenas: Se vende: Comarca de 11,07 á 11,42; Rusia de 18,12 á 18,75.

Garbanos.—Los precios, por cierto poco firmes, son: Andalucía grandes de 41 á 60 pesetas los 100 kilos; id. medianos de 35 á 40; Mazagan de 39 á 39,50; Casablanca de 38 á 39.

Alubias.—La clase Valencia no tuvo esta semana tanta aceptación como las partidas extranjeras, que hay á la venta.

Cotización: Valencia á 44,50; Austria de 30 á 32,50; Cocorrosos de 32,50 á 37; Hamburgo de 37 á 39.

Habas y habones.—Venta excasa. Habas Italia 14,64 á 14,92; Mahon á 20,71.

Habones Mazagan, de 16,07 á 16,25 pesetas hectólitro.

Maiz.—Venta regular y á precios sostenidos, excepto las clases averiadas, que se venden de 24 á 26 rs. cuartera.

Cotizase: Danubio de 13,21 á 13,38 pesetas hectólitro; Estados Unidos de 10,89 á 11,07; Rojo Plata á 12,85; Cincuantini á 17,14.

Harinas.—Venta limitada, pero los precios, bastante firmes, se cotizan:

LOS 100 KILOS

1.ª Extra blanca. 42,06 á 44,47

1.ª Superfina 39,66 á 40,86

1.ª número 2 37,25 á 38,46

1.ª » 3 32,45 á 36,05

1.ª « 4 24,03 á 30,04

2.ª » 16,82 á 20,43

3.ª » 14,42 á 15,62

4.ª » 12,02 á 12,62

1.ª Extra fuerza. 44,47 á 35,67

1.ª Superfina 42,06 á 43,26

1.ª número 2 37,25 á 40,26

1.ª » 3 33,65 á 36,05

1.ª » 4 24,03 á 26,44

2.ª » 16,82 á 18,02

3.ª » 13,22 á 14,42

Cuartas. 11,41 á 12,02

UNA DURMIENTE

En el hospital de Rochefort (Francia), existe una enferma que duerme desde hace tres meses.

Es una mujer de treinta años. Entró en el hospital en 31 de Enero, despues de llevar un mes dormida y cuatro sin comer, ni beber, ni satisfacer ninguna de las necesidades del organismo. La mañana del día en que fué llevada al hospital, tuvo un ascenso de sonambulismo, fué automáticamente á casa de sus vecinos, que asustados la llevaron al hospital, donde se la diagnosticó de «letargia, sueño cataleptico».

A los 20 años la enferma habia tenido crisis de exaltación, que hicieron que la llevaran á un asilo. A los 28 años se declaró en ella la monomanía del matrimonio, y se casó con un sordo mudo.

La mañana de su entrada en el hospital la encontró dormida el médico; consiguió despertarla y hacerla comer, pero volvió á dormirse. Se despierta á intervalos muy variables, en ocasiones varias veces en un día, pero solo permanece despierta dos minutos. Abre los ojos, llama, pide imperiosamente de comer, y si no se le satisface en el acto, vuelve á dormirse. Cuando el periodo del sueño se ha prolongado extraordinariamente, para alimentarla algo, se la ha querido despertar por medio de excitaciones de los nervios, consiguiéndose que abriera los ojos, pero ha vuelto á dormirse en el acto.

El aspecto de la durmiente es bueno, y podría sospecharse que descansaba tranquilamente, si no estremeceiese continua y rápidamente los párpados. El cuerpo tiene la rigidez de la catalepsia, y los miembros levantados permanecen durante varias horas en la posición que se les dá.

Curiosidades

Nansen impopular.

Los patriotas noruegos empiezan á mirar mal á su gran Nansen.

El gran explorador pertenecía, hasta aquí, al partido llamado radical, que hace la oposición á Suecia.

Su casamiento con la señorita Eva Svær, hija de un profesor apodado el «Comedor de Suecos», le habia hecho muy popular en Noruega. Pero esta popularidad acaba de perderla.

Nansen ha tenido la debilidad en Stockolmo de saludar cordialmente al principe heredero y á los ministros.

Y como si esto no fuera bastante, ha pedido que se tocara el himno nacional sueco.

Esto en Noruega se ha considerado demasiado fuerte, y un periódico de allí dice, dirigiéndose á Nansen:

«Volveos al polo Norte, porque ya no tenemos nada que hacer en Noruega.»

Barco submarino.

Los periódicos de San Petersburgo dicen que en el arsenal de Cronstadt está casi acabada la construcción de un barco submarino, que parece ha de superar á todo lo ideado y hecho hasta ahora para la navegacion submarina.

Su inventor es el Sr. Pouturior. El barco será movido por la electricidad, facilitada por acumuladores, suficiente para una marcha de dos horas, pudiendo alcanzar una velocidad de 10 nudos.

Su manejo es tan fácil, que un solo hombre basta para dirigirse sin especial instruccion.

En las esferas militares hay viva curiosidad por conocer el resultado de los ensayos de este nuevo barco.

Centenario.

Segun «La Prensa» de Buenos Aires, en la provincia de San Juan, en una factoría del Sr. Albarracín, vive un soldado de la independencia argentina que ha cumplido ya 133 años. Se llama Domingo Vega. Fué soldado de San Martín y pasó con él las cordilleras.

En la batalla de Cuestas de Chacabuco, en Chile, recibió dos balazos: uno de los proyectiles fué extruido.